
連江縣議會第八屆第二次定期大會第 1會次會議記錄 

時間：112年 11月 6日（一）09：00～12：00、14：30～17：00 

壹、開會報告 

一、 秘書長報告出席議員已達法定人數 

二、 主席宣布開會 

貳、會議內容 

一、 議長致開會詞 

二、 縣長施政報告暨說明 

三、 縣長對議決案執行情形報告暨說明 

四、 議員提出質詢 

第一位：曹丞君議員 

質詢內容： 

1. 南竿鄉公托目前收托人數額滿，還有 18人候補，表示當初規劃明顯不

足，之後縣民樂活中心完工後可收托之人數為何，是否能滿足鄉親未來

長遠之需求？ 

2. 監視系統之設置可完善公共安全，請盡快完成委外規劃案及經費編列，

以提升監視系統品質。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第二位：林明揚副議長 

質詢內容： 

1. 對於那 18位排隊等公托卻未能收托的幼兒家長，縣府應給予彌補。 

2. 縣長今年去大陸多趟，就層級上有何不同並提出什麼建議？大陸貨物運

輸至馬祖後續衍生的問題，應與中央單位進行協商、溝通，將內部問題

處理好，才能夠因應外面的事情。 

3. 清水村現在車滿為患，停車位不足，是否可請交旅局與自來水廠協商，

將場地挪出一部份，提供民眾使用。 



4. 有關一定規模之建築需要避難所之規定，請工務處針對相關法規進行研

究、了解。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第三位：陳玉發議員 

質詢內容： 

1. 北竿新建停車場目前規劃進度為何，可以以原本中山國中的位置蓋地下

停車場，請盡早規劃以解決地區停車亂象，也先要規劃臨時停車場以改

善目前現況。 

2. 大坵橋完工時間為何？ 

3. 訂位系統個資外洩問題，外面說法很多，縣府應向民眾說明清楚。 

4. 大坵都市計畫目前規劃進度為何？請盡快將方案完成，或舉辦說明會與

鄉親說清楚。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第四位：周瑞國議員 

質詢內容： 

1. 請問縣長對於馬祖之醫療發展之看法，是要維持縣立醫院還是往部立醫

院發展？針對各離島之衛生所建置強化，是否有具體方向，讓離島的衛

生所醫療品質、人力有所提升？ 

2. 北竿社會住宅目前推動之進度及示範住宅之規劃期程。 

3. 北竿鄉芹壁停車場的案子是否繼續推動？  

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第五位：曹爾章議員 

質詢內容： 

1. 縣長赴北京溝通，有無具體作法或成果？就人流、物流等議題，應將議

題落實，要有明確的計畫及做法來因應，也要與海關及相關單位積極協



調物流限制相關問題。 

2. 馬酒銷售至大陸應持續積極推動，將福州市民視為配售酒之目標對象，

也可與金門合作，促成更好的銷售成績。 

3. 南竿社會住宅興建戶數應視地方人口及需求增加。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第六位：陳書建議員 

質詢內容： 

1. 縣府規劃將配售酒範圍擴大到福州市民，售價及供應量能是如何構思

的? 本席建議可先在馬尾設置免稅店打開知名度。 

2. 縣長在還地於民座談會接見土地問題陳情民眾，會後縣府無給予其他答

覆，後續進度及法律面解決作法應主動說明。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第七位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

1. 西莒碼頭浮動平台之進程要到 117年才能夠完成，有點緩不濟急，應加

快腳步。 

2. 東莒漁民船上的漁具及舷外機遭竊，造成漁民損失慘重，本席建議由國

防部敦親睦鄰經費裡補助。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第八位：曹以標議員 

質詢內容： 

1. 之前提過的警消人力不足的問題如何解決，應提前看到事情的嚴重性，

對於未來可能面臨到的問題，應該提前去規劃。 

2. 每會期都反映的不合時宜法規修訂問題，本席要求各局處用點時間加以

檢討，像是在馬祖服務 10年以上且已滿 65歲的台灣人，應給予適當的



社會福利，感謝其付出的努力。 

3. 縣長對部立醫院的態度，應清楚向鄉親說明。 

4. 環資局垃圾焚燒所產生之氣體是否對鄉親身體有害，走私品經由焚燒，

造成警消人力不足及空氣變差等影響，本席認為可要求提供焚化設備，

並與相關單位溝通其他處理方式。 

5. 漁會案件敗訴還給漁民，應進行督導、研議賠償責任歸屬，以維護除役

漁民之權益。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

五、 主席宣布散會 


